



Journal du chaos

Semaine 39 du 22 au 28/9 - 2025

Ni Dieu ni Freud



Taxe Zucman

Ce qu'il faut penser de la taxe Zucman, éminente bêtise tout droit sortie du cerveau dérangé d'un soi-disant économiste recherchant la lumière des rampes médiatiques. Un Zucman copain comme cochon de l'autre farfelu, économiste des cavernes platoniciennes Thomas Piketty.

Les vrais très riches échapperont à cette taxe, et ça va tomber sur les gens qui sont autour de 100-200 millions de patrimoine.

L'assiette de l'impôt va se réduire d'autant, les gens qui arrivent péniblement à avoir allez... 6-8% par an s'ils sont bien conseillés avec un Family office, ne vont pas se laisser amputer leurs revenus d'un tiers ou d'un quart. Ils vont déménager de l'autre côté de la frontière en Italie ou en Belgique. Inflation immobilière sur la côté Ligure...

De 2% sur les plus de 100 millions aujourd'hui... on passera dans 2 ans à ceux qui ont 50 millions, dans 4 ans à ceux qui ont 20 millions et 2,4%... et on finira dans 15 ans par une taxe de 5% par an sur le patrimoine de tout le monde. (Ne jamais oublier que la CSG de cette ordure de Rocard c'était provisoire à 1,1% en 1991... on y est toujours et c'est devenu 9,2%.)

C'est comme l'impôt sur la fortune financière du RN, c'est con. Les politiciens savent qu'ils seront balayés s'ils expliquent que l'argent gratuit c'est fini. Ils vont donc essayer d'en trouver n'importe où, quitte à éventrer la poule aux oeufs d'or en tuant un peu plus l'initiative, la croissance... on retombe toujours sur Maurras : « à quoi rêve un élu ? à être réélu... » les variations ne seront que de détail : un tel proposera de taxer un peu plus telle catégorie qui ne vote pas majoritairement pour lui et inversement.

Sans compter les gens à qui ce sera impossible de payer. Si tu as 80% d'une entreprise qui vaut 200 millions, tu seras taxé Zucman sur 160 millions. Donc tu dois sortir 32 millions d'euros la première année. La plupart des gens dans cette situation n'ont pas ces sommes disponibles même ne vendant tout ce qu'ils ont hors leur entreprise. Alors soit ils vendent des parts de leur entreprises (à condition de trouver un acheteur, c'est pas forcément liquide ; ce qui reste de belles entreprises françaises seront ainsi rachetées peu à peu par la finance internationale, rappelons que M. Zucman est payé par Soros) ; soit ils donnent des parts à l'Etat qui devient comme ça lentement propriétaire de la plupart des entreprises françaises, ce qui n'a pas de sens.

A part Lisnard, qui est bien seul, tous les politiciens français sont en train de faire croire qu'il y a une sorte de martingale fiscale pour continuer à vivre sans rien foutre alors que les taux (les vrais, les taux à 10 et 30 ans, pas les taux à court terme administrés par les banques centrales) remontent et qu'on ne va plus pouvoir emprunter autant qu'avant. L'idéal franchouille c'est vivre en télétravail, en attendant les RTT dans le mois, les vacances dans l'année, la retraite dans la vie — et l'euthanasie au bout...

Mais bon, on sait qu'ils passeront par toutes les conneries à ne pas faire : taxer plus, blocage des prix, contrôle des changes... on sait que tout ça ne marchera pas,

et que la France va s'appauvrir. Jusqu'à ce que quelqu'un de moins con que les autres arrive à se faire élire et remette tout ça d'aplomb (ce qui est assez facile, hein : baisser les impôts, abolir les 35 heures et le télétravail, faire reculer l'Etat dans ses missions régaliennes, sabrer dans le millefeuilles).

PS/ L'auteur de ce texte n'est en aucun cas un laudateur du capitalisme ni un défenseur outrancier du libéralisme.

Politique

*Le camarade
Sebastien Lecornu
est placé devant un
choix qui n'offre pas
d'autre issue : Soit,
soucieux de rallier la
gauche, il prélève à
tout va, au risque
d'affaiblir encore nos
industriels, sans
régler en rien la
question de la
dépense publique.
Soit il engage des
économies
significatives et
maintient contre
vents et marées une
politique de l'offre
favorable aux
entreprises, en
faisant le pari que
les finances de la
France se porteront
mieux avec
davantage d'activité,
d'emplois et de
recettes.*

Franchement on s'en fout ! Anne Hidalgo est attaquée sur ses dépenses personnelles à la mairie de Paris. La somme est dérisoire au regard du budget. Et elle est encore très loin des dépenses d'un certain Chirac pour qui Paris était une tirelire. Si l'on doit faire le décompte de tous les élus qui mettent la main dans le pot de confiture... ça va faire du monde.

Droite et gauche s'emplafonnent au sujet de la taxe Zucman prônée par la gauche. Cette taxe concerne les patrimoine (personnel + professionnel) au-delà de 100 M€. La gauche ressort ainsi la vieille antienne de « mort aux riches ». Comme par hasard, Zucman est proche des Insoumis.

Au premier tour de l'élection partielle de la 2^{ème} circonscription de Paris, Michel Barnier est arrivé en tête avec 45,15% des voix face à Frédérique Bredin, 31,66 % des voix. La participation au scrutin n'a pas dépassé 26%.

La ministre démissionnaire des Comptes publics, Amélie de Montchalin, évoque depuis plusieurs mois l'hypothèse d'un « impôt minimal différentiel » sur les patrimoines.

Le rafioteur qui fait voile vers Gaza en soutien à la cause palestinienne prend l'eau. La militante Greta Thunberg a démissionné de la direction pour différent de stratégie. Le député Insoumis, Thomas Portes s'est tiré et la présence de militants LGBT a créé des remous au point que son coordinateur,

Khakled Boujemàa a aussi mis les voiles. Paradoxe, le destroyer espagnol Furor qui l'accompagne est équipé de matériel militaire israélien.

Irritantes par leur récurrence et leur ampleur ces dernières semaines, les multiples incursions dans l'espace aérien européen de drones russes mais aussi d'avions mettent à l'épreuve les capacités de résistance de l'Alliance atlantique et sa volonté de répondre plus fermement à Moscou.

Cornélien. Reçus mercredi 24/9 par Lecornu, les syndicats ont annoncé une journée de grève pour le 2 octobre au lendemain de la rentrée parlementaire et de son côté le Medef appelle à un grand mitinje le 13/10. Les premiers pour suspendre la réforme des reteraites, les seconds pour refuser de danser la « zucmania » !

Les représentants de l'intersyndicale sont sortis, mercredi 24/9, très déçus de leur entrevue de deux heures et demie avec le Premier ministre, qui n'a accédé à aucune de leurs revendications. Donc retour à la rue le 2/10.

Surprise... surprise. Nicolas Sarkozy a été condamné à cinq ans de prison avec mandat de dépôt différé et exécution provisoire dans l'affaire du financement libyen de la campagne de 2007. Son avocat fait appel.

Les juges, qui ont écarté les charges principales visant Nicolas Sarkozy, en ont retenu une, plus accessoire : l'association de malfaiteurs. Une accusation aux contours flous et moins exigeante en termes de preuves, qui lui vaut pourtant une lourde sanction assortie d'une exécution provisoire et d'un mandat de dépôt.

On ne peut pas dire que Nicolas Sarkozy est notre tasse de thé. Mais manifestement la peine que viennent de lui infliger les juges dépasse de loin la réalité des faits. Il y a de la part des juges la volonté d'humilier un homme pour des raisons qui relèvent de l'idéologie et qui confirme une dérive de notre démocratie.

Au Rassemblement national on ne peut que s'insurger contre cette condamnation qui rappelle un mauvais souvenir, celui de Marine Le Pen, elle-même condamnée à cinq ans d'inéligibilité avec exécution provisoire dans l'affaire des assistants parlementaires européens.

Elysée

Ça y est, c'est fait. Emmanuel Macron a franchi le Rubicon à New York lors de sa venue au siège de l'ONU où il a prononcé un discours selon lequel la France reconnaissait un Etat palestinien et exigé la libération des otages et l'arrêt des massacres. Si l'intention est louable, son exécution est plus que problématique.

La cote de popularité du président de la République atteint son niveau le plus faible (17%). Le chef de l'Etat se rapproche du triste record détenu par François Hollande (13%), à en croire le sondage Ifop pour le JDD.

Le journalisme mène à tout. Catherine Pégard, 71 ans, ex rédactrice en chef du service politique du *Point*, ex-conseillère de Sarko et ex-présidente du château de Versailles devient conseillère culture de Macron. Casse-croûte ?

Gouvernement

Le premier ministre, Sébastien Lecornu, continue ses consultations politiques et syndicales. La rentrée parlementaire et sa déclaration de politique générale auront lieu, a priori, le jeudi 2 octobre.

Le premier ministre a écrit aux présidents des conseils départementaux et régionaux, aux associations représentatives des élus locaux leur demandant de bien vouloir transmettre leurs doléances en matière de décentralisation et de liberté locale.

Ce texte vise un triple objectif, leur a rappelé Sébastien Lecornu : améliorer concrètement la vie quotidienne de nos concitoyens, simplifier et rendre plus lisible l'action publique, réaliser des économies sur le long terme.

Bon sens. Sébastien Lecornu constate : « *Le pays change, si on ne montre pas que nous changeons nous aussi, ce sont les Français qui nous changeront* ». Certes, mais avec quels moyens ?

Institutions

Bien que toujours en consultation, le premier ministre a annoncé la suppression du service national universel (SNU) dès le 1^{er} janvier 2026. Il sera remplacé par un service militaire volontaire dont on ne connaît pas encore les modalités.

Destiné aux jeunes de 15 à 17 ans, le SNU comportait une « mission d'intérêt général » et un « séjour de cohésion » comprenant des activités sportives, culturelles et intellectuelles le tout lors de journées débutant par la « levée des couleurs » (drapeau et hymne national), avec port de l'uniforme. Une formule qui n'a jamais fait l'unanimité.

Les Insoumis marseillais ont projeté le drapeau palestinien sur le fronton de la mairie de la cité phocéenne et dénoncé « le silence et l'inaction de Benoît Payan face au gouvernement d'extrême droite israélien ». On a recensé 21 communes ayant hissé le drapeau palestinien.

Le blues du député. Dans l'attente d'un nouveau gouvernement, les députés sont condamnés à rester dans leur circonscription. La rentrée qui devait se faire n'a pas eu lieu. L'Assemblée est vide, hantée par les seuls huissiers. Et pourtant, de nombreux textes sont en attente. La session ordinaire s'ouvrira le 1^{er} octobre avec l'élection du bureau de l'Assemblée où les postes seront redistribués.

En revanche, la course pour un maroquin fait rage. Comme l'avoue un député : « Ça n'est pas le meilleur moment pour y retourner, mais, en même temps, à l'Assemblée on se fait tellement chier... Avec un ministère, tu ne révolutionnes pas la politique mais au moins tu apprends ».

Parmi les dossiers en suspens, il en est un qu'il serait urgent de régler étant entendu qu'il est sujet à discussion depuis plus de quatre ans ; celui de la programmation pluriannuelle de l'énergie (PPE 3). Les industriels, eux, le réclament à cor et à cri parce qu'ils ont besoin de visibilité, de programmer sur cinq, dix voire quinze ans et plus pour leurs investissements.

Pierre Moscovici va donc quitter la présidence de la Cour des comptes. Si Macron le soutient, il va devenir un des 27 membres de la Cour des comptes européenne et va palper, jusqu'en 2032, la modique somme mensuelle de 26 937,12 euros. Qui seront soumis cependant à l'impôt européen, prélevé à la source, soit 7 à 8 000 € mensuels.

Il est bien évident qu'Internet a profondément changé la donne dans la communication politique. Disposer d'un site ou d'un blog revient moins cher qu'une campagne d'affichage. Dernier dada en date, les podcasts.

De plus en plus d'influenceurs invitent des personnalités politiques à l'image d'Edouard Philippe, de Sébastien Lecornu, de Jordan Bardella ou même de Nicolas Sarkozy. Ça permet de rebondir sur les réseaux sociaux.

Divers

Plutôt drôle. Le camarade Emmanuel Taché de la Pagerie, député RN n'a rien moins qu'usurpé le nom de « la Pagerie » et se voit condamné par le tribunal de Lille à verser 5 000 € de dommages et intérêts à la famille Tascher de la Pagerie pour usurpation. Ça vous rappelle pas un certain d'Estaing ?

L'association Transparence citoyenne « à but non lucratif chargé de promouvoir la transparence, la responsabilité et la moralité de la vie publique » qui épingle Anne Hidalgo, la maire de Paris, pour ses diverses dépenses – habillement, voyages – de l'ordre de 75 000 €, est financé par le milliardaire conservateur Pierre-Edouard Sterin.

Paul Watson, qui s'est illustré avec son ONG Sea Sheperd et a sillonné les mers pour défendre les baleines et leur honteuse exploitation, était l'un des invités de la fête de l'Huma où il s'est fait conspuer par une frange de militants.

Il faut bien dire que cet ami de Brigitte Bardot, n'a pas hésité à déclarer qu'il était anti-immigration pour la bonne raison que les migrants sont très souvent exploités. Philosophe, il déclare être traité de gauchiste à droite et de facho à gauche ! Sa devise serait plutôt « ni dieu ni maître ».

La presse fait grand cas du joueur de foot Ousmane Dembélé, 28 ans, nouveau ballon d'or. Il est né en France à Vernon (Eure) dans une famille de migrants. Sa mère est mauritanienne et son père malien. Il a épousé à une Marocaine, adepte du voile, et gagne 18 M d'euros par an au PSG. En dehors du foot, son activité principale ce sont les jeux vidéo.

Décès de l'homme d'affaires franco-libanais Ziad Takieddine, dans un hôpital de Beyrouth. L'homme, au cœur de diverses affaires – contrats s'armement au Pakistan époque Balladur -, financement des campagnes de Nicolas Sarkozy, et poursuivi par la justice française s'était réfugié au Liban. Il avait 75 ans.

Renaissance & C°

Gabriel Attal a réuni ses troupes pour un raout de rentrée à Arras (Pas-de-Calais) dimanche 21/9. Mais de nombreux ministres et députés ont déserté les lieux avant l'intervention du président de Renaissance pour ne pas être les otages d'une émancipation brutale d'Attal avec Macron.

Dixit un parlementaire, « *Il se passe quelque chose de grave chez nous. Ça implose par autodestruction mutuelle. Les deux (Macron et Attal) sont en train de s'entre-tuer* »,

En privé, le camarade Attal s'attend à une nouvelle dissolution. « Tout est prêt, constate un cadre du 68, rue du Rocher, dans le 8^{ème} arrondissement de Paris, les affiches, les tracts, et même les candidats ».

Le patron du parti Renaissance, Gabriel Attal, a annoncé son soutien à Jean-Michel Aulas pour les municipales de mars 2026 à Lyon, où l'ex-patron de l'Olympique lyonnais a déjà été adoubé par l'homme fort de la droite locale, Laurent Wauquiez.

Renaissance et ses affidés seraient tout disposés à remettre en selle l'ISF au motif que c'est le soutien le moins sacrificiel accordé à la gauche afin de permettre à Lecornu d'éviter une trop rapide censure. Encore faudrait-il connaître la composition de son gouvernement.

Droite

Bruno Retailleau, patron des LR, s'est rendu à la fête de la Pomme en Normandie, invité par Hervé Morin. Il en a profité pour esquissé un début de programme et d'avouer, « *nous avons un réflexe pavlovien très français, tout ce qui bouge, on le taxe, ce qui ne bouge plus, on le réglemente, et ce qui ne bouge plus du tout, on le subventionne* ».

Rien n'est jamais simple chez les héritiers du RPR. En raison, essentiellement des ambitions personnelles. Ainsi Laurent Wauquiez, patron des députés LR à l'Assemblée a fait parvenir à Sébastien Lecornu, une liste de ses priorités pour le soutenir.

On pourrait croire que c'est logique. En fait non. Car le patron du bouclar Les Républicains, c'est bien Bruno Retailleau. Mais Wauquiez le soupçonne de négocier avec Lecornu pour rester au gouvernement quitte à avaler quelques couleuvres socialistes !

Ça le titille. Laurent Wauquiez aimerait bien en croquer en faisant partie du prochain gouvernement. Après de ses amis députés il pose la question, « *est-ce que tu penses que je dois en faire partie ?* »

La probable arrivée de Michel Barnier dans le Barnum parlementaire inquiète Wauquiez. Pas question de céder sa place de président du groupe. Et il se lamente déjà des longs tunnels de prise de parole de l'ex-premier ministre.

Fort de ses 30 % d'intention de vote chez les enseignants, le Rassemblement national peaufine son programme pour l'Education nationale sous la direction du député du Loir-et-Cher, Roger Chudeau.

Au programme : port de l'uniforme, fin du collège unique, interdiction du portable, augmentation du salaire des enseignants de 20% sur cinq ans et suppression des 30 académies au profit des 18 régions. Et côté contenu des enseignements ?

Gauche

Les socialistes n'en démordent pas. Au sortir de leur rencontre avec Sébastien Lecornu, leur leitmotiv reste le même : « Soit Lecornu lâche sur la réforme des retraites ou une fiscalité sur le patrimoine des riches, soit on votera la censure ». En coulisse, les soces se préparent à une dissolution.

Après la Castafiore Sophia Chikirou (la muse de Méchancon), c'est au tour d'Aurélien Taché, député LFI, de s'être rendu en Chine, tous frais payés par Pékin du 15 au 23/9. Raison pour laquelle il a déclaré sa flamme à Xi Jinping en refusant une vision binaire du monde opposant l'Occident à la Chine.

Dans certains cas, la gauche est moins conne que la droite, notamment en matière d'efficacité électorale. Ainsi à Paris, les partis de gauche, hors LFI, négocient pour arriver unie aux prochaines municipales.

Pronostic d'un cadre du PS : « *A force d'outrances, Jean-Luc Mélenchon s'est cramé pour la présidentielle de 2027. Il connaîtra le même sort que Jean-Marie Le Pen en 2007, et restera scotché à 10% des suffrages.* » Possible.

Jean-Christophe Cambadélis, ex-patron, du PS, et vieux routier politique, prophétise que Philippe de Villiers avec l'appui du groupe Bolloré prépare une démonstration de force comme celle de l'enseignement libre qui a mis un million de personnes dans les rues. Sur le thème de l'immigration bien sûr.

Société

Dans de nombreuses villes et villages de France, les habitants s'insurgent contre la prolifération de fast-food en tous genres : kebabs, tacos ou pizzerias. C'est le cas par exemple à Fère-en-Tardenois (Aisne) où le maire a même publié un arrêté les interdisant. Mais rejeté par la préfecture. Prière d'envoyer le préfet biner les betteraves !

La France devrait annoncer de nouvelles mesures visant à accorder le droit de tuer des loups à l'ensemble des éleveurs afin de défendre leur troupeau. Bien évidemment, les organisations agricoles et les défenseurs de la nature ne sont pas d'accord. Pour ces derniers, cela revient à ouvrir la chasse au loup. Car les chasseurs seront simplement tenus de déclarer leurs tirs.

C'est plutôt rare, mais les pharmaciens sont désormais partie prenante dans les manifestations. En cause, la réduction des remises accordées sur les médicaments génériques et une nouvelle baisse prévue sur le prix des médicaments. Le plafond des rabais va passer de 40% à 20%.

Problème. Selon la présidente du conseil de l'Ordre des pharmaciens, le CA des officines provient à 80 ou 85% de la dispensation des médicaments. Or, dans cette part, près de 90% sont des génériques.

D'où une baisse des marges. Raison pour laquelle nombre de pharmacies augmentent les produits de para pharmacie. Par ailleurs, dans les communes du désert médical, la pharmacie se substitue souvent par ses conseils à l'absence de médecin.

Faits divers

Poisson dans l'eau. L'eau de la Seine pose problème depuis des décennies. Des efforts ont été faits qui ont permis à 100 000 nageurs de faire trempette cet

été en des endroits bien précis. Au nombre de trois : Grenelle, Bras Marie (Ile Saint-Louis) et Bercy.

Image de la violence ordinaire : à Mont-de-Marsan une jeune fille de 13 ans violée par un individu connu de la justice ; à Trappes (78) un homme de 20 ans tué d'un coup de couteau ; à Grenoble une migrante transgenre tunisienne poignarde ses deux compagnons ; à Irigny (69) un adolescent de 16 blessé d'un coup de couteau à sa sortie du bus ; avenue de Breteuil à Paris, un homme de 50 ans, grièvement blessé au hachoir ! etc...etc.

Drôle. A Bastia, en Corse, sur la place du marché, le maire autonomiste de la ville, Pierre Savelli, s'est pris quelques bonnes baffes de la part d'un mari jaloux. Son agresseur, patron de bar, est en liberté conditionnelle pour des braquages au Portugal. Mais Savelli n'a pas jugé bon de porter plainte.

Un sans-abri qui s'ennuyait gare Montparnasse regardait avec envie les bus de la station. Ni une ni deux, l'homme s'est emparé d'un bus et s'est offert une petite virée et a été arrêté 13 km plus tard porte de Bagnolet dans le 20ème arrondissement. A noter que ce conducteur d'un jour a conduit prudemment et n'avait aucun passager à son bord. Emoi à la RATP.

Migration/islam

La stratégie gouvernementale « Bienvenue en France », qui pilote l'accueil des étudiants étrangers, se concentre sur un objectif quantitatif : atteindre « 500 000 étudiants étrangers en 2027 ».

Cinq ans après son lancement, leur nombre a effectivement augmenté de 17%, pour atteindre 419 694 étudiants étrangers en 2023/2024 – soit 14% de la population étudiante sur le territoire.

L'immigration étudiante est devenue, depuis 2022, le principal motif d'octroi des premiers titres de séjour en France. 110 633 nouveaux titres pour motif étudiant ont été accordés durant la seule année 2024, soit un tiers de toutes les primo-délivrances de titres de séjour et une hausse de 70% en 10 ans. La plupart des entrants viennent d'Afrique du nord et subsaharienne.

Selon la Cour des comptes, le coût net de l'immigration étudiante pour les finances publiques est de 1 milliard d'euros par an, en tenant compte des dépenses et des recettes (comme la TVA issue de la consommation sur place).

Ecologie/ sciences & techniques

C'est toujours pareil. Dès qu'une technologie innovante apparaît, se mobilise une kyrielle de zozos pour en demander la limitation. Parfois c'est bien, d'autres non.

Toujours est-il qu'une flopée de prix Nobel et plus de 200 chercheurs demandent aux gouvernements de fixer des lignes rouges dans l'utilisation de l'intelligence artificielle qui commence à envahir tous les champs. C'est oublier que l'Homme adore le Diable.

La politique de limiter le réchauffement climatique à 1,5% risque fort de ne pas être atteint. Notamment sur le terrain des énergies renouvelables.

Les principaux Etats producteurs d'hydrocarbures prévoient de mettre sur le marché, d'ici à 2030, plus du double de la quantité de combustibles fossiles – gaz et pétrole et dans une moindre mesure le charbon. En matière d'écologie, personne n'est d'accord.

Economie

En quinze ans, le kilo d'or est passé d'environ 20 000 € à 100 000 €. Du coup les Français vendent leurs bijoux de famille ou achètent des lingots. Dans les boutiques spécialisées, la fréquentation a augmenté de 30%.

Détail. Le stock d'or national est conservé à la Banque de France dans une salle souterraine construite en 1924 et qui contient actuellement 2 400 tonnes d'or sous forme de lingots. La France est la 4^{ème} réserve de métal précieux derrière les USA, l'Allemagne, et l'Italie.

Un rapport du Conseil des prélèvements obligatoires (CPO) démontre que l'industrie française paie une fiscalité particulièrement lourde à travers les impôts dits de production. Idem des prélèvements obligatoires sur les entreprises de l'industrie, « plus élevé en France que dans les autres pays européens ».

Deux économistes américains de renom, David Autor et Gordon Hanson, annoncent un « deuxième choc » aussi bien économique que géopolitique de la part des Chinois en direction de l'Europe.

La Chine ne menace plus seulement les industries à forte main-d'œuvre : la deuxième puissance économique mondiale s'impose désormais dans les secteurs d'innovation (intelligence artificielle, transition énergétique, défense, etc.). Avec un risque pour l'Europe : la destruction de ce qu'il reste de son tissu industriel.

Le niveau des exportations de la Chine sur le Vieux Continent est vital pour le géant asiatique, frappé par une consommation intérieure morose, afin d'écouler ses surcapacités de production. Or le marché européen est le plus ouvert au monde, d'où sa fragilité. A quoi s'ajoute les mauvais choix opérés par Bruxelles et sa présidente Von der Machin-Leyen.

Les deux coopératives agricoles Agrial et Terrena ont annoncé leur projet de fusion. Le nouvel ensemble va compter 30 000 agriculteurs, 35 000 salariés et un CA de 13 Mds€, ce qui le placera dans le top 10 européen. Les coopératives françaises pèsent 118 Mds€.

La vie de premier ministre n'est pas simple. Le voici coincé entre 68% des salariés qui sont inquiets sur l'évolution de leur pouvoir d'achat – d'où de possibles grèves – et le le patronat à travers l' Afep qui déclare que ses 117 membres ont acquitté à eux seuls 85,1 Mds€ de prélèvements obligatoires.

Culture/médias

Les Journées du patrimoine rencontrent un réel succès. Plus de 10 millions de personnes se sont rendus dans tous ces endroits en général interdits au public. Des tours de Notre-Dame au bureau du président de la République et de nombreux sites dans toute la France. Sans oublier les ateliers de nos artisans.

Un moment essentiel. Le Comité Colbert qui regroupe en son sein l'élite des artisans d'art français, organise du 3 au 5 octobre, au Grand Palais, la 5^{ème} édition des « Deux mains du luxe ». Dans le but de susciter des vocations, car beaucoup de ces magnifiques artisans ont plus de 55 ans. Le 3 de 17h à 19h, les 4 & 5/10 de 9h30 à 18h.

Or, le savoir de nos artisans participe de ce que l'on appelle la culture française. Ici, la transmission est vitale, car l'apprentissage se fait moins dans les livres que dans les gestes. Comme en témoignent cette filière d'excellence que sont les Compagnons du devoir. Entrée gratuite sur simple inscription : lesdeuxmainsduluxe.com.

La bien pensance perd pied. Les médias de gauche sont mobilisés contre l'empire Bolloré qualifié d'extrême droite. *Libération* du 23/9 s'en prend à ces auteurs issus de leur rang (féministe, queer, etc.) désormais publiés chez Bolloré, tels Sorj Chalandon, Virginie Despentes et quelques autres bien obscurs !

André Bercoff n'officiera plus qu'une fois par semaine sur Sud Radio. Il va rejoindre une webradio, Tocsin, très identitaire, créée en 2023. Comme cette webradio ne dépend pas de l'Arcom, Bercoff se réjouit déjà de « pouvoir dire »

ce qu'il pense sans épée de Damoclès au dessus de sa tête. Les charmes d'Internet. Il se sentait brimé à Sud Radio ?

Un rapport de la Cour des comptes alerte sur les finances des chaînes publiques assorti d'une liste de réformes urgentes à mener pour réaliser des économies. Et depuis des semaines, les médias du groupe Bolloré, Pascal Praud notamment, tirent à boulets rouges dénonçant l'orientation politique des chaînes publiques.

Réplique de Delphine Ernotte, patronne de France Télévisions : « *La galaxie médiatique de Vincent Bolloré veut la peau de l'audiovisuel public. [...] Il faut admettre que CNews est un média d'opinion. Qu'ils assument d'être une chaîne d'extrême droite !* » Marine Le Pen demande sa démission.

Bernard Arnault va se porter acquéreur de l'hebdomadaire *Challenges* qui appartient à Claude Perdriel (ex-patron du *Nouvel Obs*). Arnault possède déjà 40% des Editions Croque Futur (Sciences et avenir et La Recherche) et va donc prendre les 60% que va lui céder Perdriel (98 ans).

Europe

Union européenne. C'est franchement le serpent qui se mord la queue. Face aux intrusions de drones russe dans l'espace européen, l'Otan apparaît démunie. Kiev propose donc de lui faire bénéficier de son expérience et de ses réussites contre les drones russes qu'elle abat régulièrement.

Dans cette logique, la présidente de la Commission, Ursula von Machin, a annoncé le déblocage de 6 milliards d'euros de reliquats d'un prêt du G7 à Kiev au profit d'une « alliance des drones », afin de faire bénéficier l'Europe de « l'ingéniosité » de l'Ukraine.

Italie. Giorgia Meloni, présidente du conseil italien, a adressé en vidéo lors de la réunion organisée par Marion Maréchal sur le thème de « la droite qui gagne ».

Dans son allocution, prononcée dans un français courant, elle a livré sa vision d'une droite vouée à la victoire totale en Europe, malgré les « semeurs de haine » d'une gauche qui serait engagée, selon elle, dans une entreprise de déstabilisation globale.

Espagne. Après la reconnaissance de l'Etat palestinien depuis plus d'un an, le premier ministre Pedro Sanchez renchérit en approuvant un décret d'embargo sur les armes à destination d'Israël.

Danemark. Mette Frederiksen, la première ministre, a présenté des excuses officielles devant des milliers de Groenlandaises victimes d'une campagne de contraception forcée durant trente ans. Un fonds les indemniserà.

Cette « campagne » de contraception forcée visait à freiner la forte croissance démographique de l'île. De fait, en sept ans, la natalité a chuté de moitié, une action qualifiée de « génocide » par l'ancien premier ministre du Groenland, Mute B. Egede. La population actuelle est de 60 000 personnes.

Russie. Poutine continue ses provocations en survolant les frontières de l'Europe. Récemment trois MIG-31 ont survolé l'Estonie, ce qui n'a pas manqué de faire monter la pression militaire de l'Otan. Des chasseurs de l'Otan sont immédiatement intervenus.

Moscou a plus que doublé le nombre de missiles et de drones lancés contre l'Ukraine depuis que Donald Trump est arrivé au pouvoir. En six mois 27 158 de ces engins ont frappé le pays contre 11 614 sous Biden. La Russie produit 66% de missiles balistiques de plus qu'il y a un an.

Ukraine ; 74 % des Ukrainiens sont favorables à un accord de paix russo-ukrainien prévoyant le gel de la ligne de front et des garanties de sécurité.

International

Etats-Unis. A l'ONU – bazar qu'il méprise ouvertement -, Donald Trump a de nouveau proféré un discours qui a laissé pantois l'assistance. Au point qu'il y a tout lieu de penser qu'il s'adressait plus à son électorat qu'aux membres de l'ONU. Cela s'appelle passer le monde à la sulfateuse.

Bon résumé de son discours [ICI](#)

Sites à consulter

Les essentiels

Synthèse nationale - Eurolibertés - TVlibertés - Francephi - Eléments - Observatoire du journalisme - Breizh.info

A voir

Les relations pas simples entre les USA et l'Europe. Eric Branca fait la lumière sur le sujet

Allez sur YouTube, cliquez OpenboxTV – c'est la chaîne d'Alain Juillet qui a pour sujet la géopolitique. Très intéressant.

Sur France Inter, l'aigreur gauchisante est de rigueur

Journées de lecture



La joute, de Richard Millet, Les Provinciales, 192 p., 18 €

L'un de nos grands écrivains nous livre en cette rentrée une puissante méditation sur ce qui se joue au sein du couple. Un livre plus intempestif qu'on l'imagine à une époque bien décidée à liquider le couple après la famille et la nation

Bricoler le vivant. Qu'est-ce qui pourrait mal tourner ? par Jean-Baptiste de Panafieu, Dunod, 176 p., 17,90€.

Aujourd'hui, alors que les analyses d'ADN et les manipulations de cellules souches se multiplient, l'homme semble franchir une frontière jusqu'ici réservée à la fiction. En de poser la question cruciale : que se passera-t-il lorsque l'homme pourra intervenir directement au cœur de la vie ?



Revue Elements n° 218 – septembre 2025 – 8,90 €

Voir le sommaire [ICI](#)

[Commentaire sur le discours de Trump à l'ONU](#)